

## **SANTOS LOPEZ**

Nació en el año 1914 en medio del ambiente de intervención que sufría el país en aquellos años. Trabajó como peón en algunas haciendas hasta que a la edad de 14 años se incorporó a la guerrilla de Sandino que empezaba a manifestarse por la firma de los Pactos del Espino Negro. Inició en las filas del Ejército Defensor de la Soberanía Nacional como correo y llegó a formar parte del “Coro de Ángeles”.

A pesar de su juventud llegó a ser parte del estado mayor de Augusto Sandino y en calidad de esto acompañó al líder guerrillero a las pláticas de paz en Managua cuando ya la intervención militar se había retirado del país en 1933. Así, acompañaba a Sandino el 21 de febrero de 1934 junto a Juan P. Umazor y Francisco Estrada el día que llegó a Managua.

Sin embargo, no lo acompañó a la casa presidencial con el presidente Juan B. Sacasa, se quedó en casa de Sofonías Salvatierra, uno de los consejeros de Sandino. Al momento de la captura del líder guerrillero, la casa de Salvatierra fue atacada por un contingente de la Guardia Nacional enviada por Somoza García. El Coronel Santos López logró escapar con vida y su presencia se pierde en medio de los sucesos del país.

Años después volvería a aparecer siendo parte del embrión del Frente Sandinista de Liberación Nacional con quienes participa en las primeras acciones guerrilleras de esta organización en Raiti- Bocay. Murió en La Habana. En el año 1984 es declarado Héroe Nacional.